

En un acto de exaltación regional

## Homenaje de Valencia al escritor Joan Fuster

VALENCIA, 24 (Corresponsal D16).—En Sueca, su ciudad natal y de residencia, ha sido tributado un homenaje al escritor valenciano Joan Fuster. Actos similares habían sido intentados con anterioridad, recibiendo la prohibición de las autoridades gubernativas. Ahora, sin embargo, ha sido posible su celebración, que congregó a más de mil personas en los locales del Instituto Nacional de Enseñanza Media.

Presidía el escenario una gran bandera valenciana, sobre un mapa de los países catalanes. La reivindicación nacional del país valenciano, y de su personalidad como "país catalán", fueron constantes a lo largo de todo el acto, tanto en los diversos gritos y slogans como en los parlamentos de quienes intervinieron.

Habló en primer lugar el director del Instituto, el historiador Xavier Paniagua, como organizador del acto, para dar la palabra seguidamente al profesor Alfons Cucco, miembro destacado del Partir Socialista del País Valencia, que realizó una síntesis histórica del nacionalismo valenciano. Tras él habló el filólogo Sanchis Guarner, que glosó la figura de Fuster, como pieza clave de la normalización sociolingüística del país valenciano, que arranca de los años 30 con la implantación de la tesis de Pompeu Fabra.

Tras la intervención del economista Ernest Lluch, tomó la palabra el filósofo Joaquín Molas, quien trazó un análisis de la obra de Fuster, destacando sus raíces y sus aspectos más significativos, subrayando la riqueza

de sus aforismos, escritos en un lenguaje entre excéptico y provocador. Entre las adhesiones leídas figuraba una larga carta de Buero Vallejo, así como el saludo de numerosos intelectuales, artistas y políticos de todo el Estado español.

Después de la lectura de adhesiones y fuera de programa, subió al escenario el decano de la Facultad de Económicas y dirigente del PSP, Sánchez Ayuso, quien lanzó la petición de que Joan Fuster fuese nombrado doctor honoris causa por la Universidad de Valencia. Tras él fueron desfilando representantes de la democracia cristiana, el PC, el PSAN y el MC y personalidades independientes como Vicente Ventura y Manuel Broseta.

Finalmente dirigió unas breves palabras el propio Fuster para agradecer las intervenciones y destacar el sentido del acto como afirmación del país valenciano en una perspectiva de autonomía y libertad.

Varias de las personalidades que hablaron destacaron el que por fin se hubiera podido realizar un homenaje a la figura más destacada de la intelectualidad valenciana, vetada sistemáticamente en los medios de información locales y verdadera bestia negra de los valencianistas conservadores y anticatalanistas, que llegaron a quemarlo en efígie en una falla, tras la publicación de su libro "Nosaltres els valencians".